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Zusammenfassung

        
Wie schon ihre Vorgängeruntersuchungen hat auch die jüngste repräsentative Untersuchung gezeigt, dass die Karies in Deutschland die Menschen in sehr unterschiedlichem Ausmaße betrifft. Andererseits ist Karies eine Erkrankung, die durch risikoorientierte Prävention vermeidbar ist. Daher wäre ein Instrument wünschenswert, das es ermöglicht, das individuelle Erkrankungsrisiko zu bestimmen, bevor es zu irreversiblen Schäden gekommen ist. Bestimmung des relativen Risikos, Risikoscreening und Risikodiagnostik repräsentieren verschiedene Levels der Kariesrisiko-Erkennung. Auf der Grundlage der Literatur liefert der Artikel Informationen darüber, welche Möglichkeiten der Kariesrisikobestimmung für verschiedene Populationen zur Verfügung stehen. Durch Nachweis von Mutans-Streptokokken in der Plaque lässt sich für kariesfreie 2–5-jährige ein relatives Risiko ermitteln. Mit dem von Marthaler entwickelten Dentoprog-Verfahren steht für die wichtige Population der 6–12-jährigen Grundschulkinder ein valides Instrumentarium zum Kariesrisikoscreening zur Verfügung. Für alle anderen Patienten kann mit Hilfe des auf der Erfassung multipler Einflussfaktoren basierenden Cariogram zumindest eine grobe quantitatve Einschätzung des Kariesrisikos erfolgen. Obwohl also für verschiedene Altersgruppen Möglichkeiten zur Risikobestimmung existieren, können diese keine Antwort darauf geben, wie häufig und mit welchen Maßnahmen ein Patient im Rahmen der Intensivprophylaxe betreut werden muss. Daher bietet sich zunächst eine grobe Einteilung des Recall-Zeitraumes auf der Grundlage der jeweiligen Risikobestimmung mit zeitabhängiger Bewertung des Krankheitsverlaufes und entsprechender Adjustierung an.


      
        
Abstract

        
The recent representative survey has proven once more that people in Germany are affected by caries to a very different extent. Since caries can be prevented by risk-adjusted preventive programs, it would be helpful to have a possibility to determine the individual caries risk before cavities occur. Determination of a relative risk, risk screening and risk diagnosis are different levels of caries risk assessment. The present article provides information about which caries risk assessment options are available for different populations. A relative risk can be determined by the detec-tion of Mutants Streptococci in caries-free 2–5-year-old children. With Dentoprog, a valid instrument for caries risk screening is available for 6–12-year-old school children. With respect to all other patients, a quantitative risk diagnosis can be roughly performed using the Cariogram which is based on the assessment of multiple risk parameters. The conclusion is that several options for caries risk assessment for different age groups are available. Nevertheless, there is no solution to how often a patient should appear for prevention in a dental office nor which preventive measures have to be taken to keep him/her healthy. Therefore it seems reasonable to roughly determine the recall frequency on the basis of the respective risk assessment and to adjust this frequency over time after the evaluation of disease progression.
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